

Les législations forestières et la préservation de la nature en Côte d'Ivoire (1880-1978)

Ange Barnabé ADOFFI,

Maitre-Assistant

Département d'Histoire

Université Jean Lorougnon Guédé-Daloa, Côte d'Ivoire

adoffia@yahoo.com

Adjé Séverin ANGOUA,

Maitre-Assistant

Département d'Histoire

Université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, Côte d'Ivoire

severinadje@yahoo.fr

Résumé

Cet article analyse les impacts des régimes forestiers adoptés par le colonisateur français et l'État ivoirien sur la protection de la nature en Côte d'Ivoire entre 1880 et 1978. Dans un contexte de mise en valeur de la colonie de Côte d'Ivoire et du développement économique de ce pays, à la suite de l'indépendance, l'exploitation forestière se fait dans une anarchie totale et consacre l'ère du pillage du bois. Les autorités françaises introduisent dans la colonie de Côte d'Ivoire plusieurs législations forestières, celles de 1900, 1912 et de 1935. À partir de 1965, les autorités ivoiriennes poursuivent la politique forestière du pouvoir colonial en promulguant en 1965 le code forestier modifié par celui de 1978. Ces différentes législations forestières ont contribué à la limitation de la destruction du couvert forestier.

Mots-clés : Régimes Forestiers - Protection - Nature - Côte D'ivoire - Catastrophes naturelles.

Forest laws and nature conservation in Ivory Coast (1880-1978)

Abstract

This article analyses the impacts of the forest regimes adopted by the French colonizer and the Ivorian state on the protection of nature in Ivory Coast between 1880 and 1978. In the context of the enhancement of the colony of Ivory Coast and the economic development of this country, following independence, logging is carried out in total anarchy and enshrines the era of timber looting. The French authorities introduced several forestry laws in the colony of Ivory Coast, those of 1900, 1912 and 1935. From 1965, the Ivorian authorities continued the forest policy of the colonial power by promulgating in 1965 the forest code modified by that of 1978. These various forest laws contributed to limiting the destruction of the forest cover.

Keywords: Forest Regimes - Protection - Nature - Ivory Coast - Natural disasters.